



A la une

## BONNE ANNÉE



de la part du CONSEIL MUNICIPAL

**RENDEZ-VOUS DIMANCHE 19 JANVIER à 17h**

à la Salle des fêtes  
pour les voeux de Mr le Maire  
et des membres du Conseil Municipal

### SAINTE BARBE 2019 : Sapeurs-pompiers à l'honneur



La traditionnelle cérémonie de la Sainte-Barbe, patronne des Sapeurs-Pompiers, a eu lieu le samedi 30 novembre dernier à Raon-aux-Bois. Elle rassemblait les centres de secours de Remiremont, Eloyes, Rupt-sur-Moselle, Dommartin-lès-Remiremont, Vecoux, Raon-aux-Bois et Le Val-d'Ajol.

### Nouvelle directrice à la MAISON DE RETRAITE

Suite au départ en retraite de Mr Luc LIVET, Madame Valérie PETIT a pris depuis quelques mois la direction de la maison de retraite Résidence du Val de Joye, ainsi que de celle du Clos des Ecureuils à Plombières-les-Bains, tout en s'occupant en parallèle de la gestion du SSIAD (Service de Soins Infirmiers à Domicile) des cantons de Remiremont et du Val d'Ajol.

«En tant qu'ancienne soignante, j'accorde une importance primordiale au bien-être des résidents et l'ensemble de nos actions va tendre vers cet objectif» a indiqué Mme PETIT.



La Résidence du Val de Joye compte 68 hébergements à temps plein et 2 hébergements temporaires. 6 personnes sont par ailleurs accueillies de jour, sites ajolais et plombinois confondus.

Bienvenue à Mme PETIT et belle réussite dans sa nouvelle mission.

Ce fut l'occasion de mettre en lumière quatre sapeurs de notre centre de secours :

- l'Adjudant-Chef et Chef de Centre Damien MOUGENOT promu Lieutenant, après 5 années de commandement du centre ajolais,
- le Caporal Anthony PETITJEAN promu au grade de Caporal-Chef,
- les Sapeurs de deuxième classe Amandine PRUD'HOMME et Antoine GURY élevés à la distinction de première classe, à la suite de leur réussite à la formation initiale.

De beaux parcours qui pourraient inspirer de nouvelles vocations. Toutes nos félicitations !



### Des scaphandriers à la STATION D'ÉPURATION

Afin de réparer l'une des pièces maîtresses de la station d'épuration de la commune, nos services ont été dans l'obligation de faire appel à une équipe de spécialistes, capables d'intervenir, sans visibilité, dans les boues opaques.

Mission leur a été confiée de récupérer le bloc d'agitation (un ensemble de 280 kg, moteur et hélice compris) coincé au fond du bassin d'aération contenant quelques 900 m<sup>3</sup> de boues, suite à la rupture de la chaîne qui le soutient.

C'est une entreprise nancéenne qui est intervenue avec deux scaphandriers. Ces plongeurs de l'extrême ont récupéré le matériel, permis la remise en place et la réparation de ce dispositif indispensable au bon fonctionnement de la station. Il faut en effet que les eaux usées soient brassées de façon continue, pour permettre aux bactéries de faire leur travail de bio-dégradation, avant rejet en milieu naturel.



### Ne jetez plus VOS LINGETTES dans les toilettes !

Les lingettes ne font pas bon ménage avec les réseaux d'assainissement. Pratiques au quotidien, elles servent aussi bien pour bébé que pour nettoyer les sols. Problème : elles sont résistantes car constituées de fibres tissées.

À usage unique, on les utilise puis on les jette... dans les toilettes. Elles rejoignent ainsi le collecteur d'eaux usées avant d'atteindre la station d'épuration.

Ce qu'il faut savoir : elles ne se dissolvent pas une fois mélangées aux eaux usées même si, pour certaines, les fibres sont biodégradables. Ne vous fiez pas aux arguments des fabricants !

Conséquences : une fois dans les collecteurs d'eaux usées, associées à la graisse et aux éléments solides, elles s'enroulent les unes autour des autres et forment des amas de fibres qui ralentissent l'écoulement

des eaux usées dans les canalisations, voire obstruent totalement les réseaux d'assainissement ! Les lingettes se retrouvent aussi dans les stations de pompage entraînant des dysfonctionnements de ces équipements pour évacuer ce genre de déchets.

**MERCI DE JETER VOS LINGETTES DANS LA POUBELLE AVEC LES AUTRES DÉCHETS.**

### Élargissement de la voie communale des « HARDEROTS »

La voie communale reliant les Harderots à la route de la Chaume ne permettait plus le passage du matériel agricole et du camion de collecte de lait, en raison de son étroitesse due à l'affaissement de la chaussée.

La décision a été prise d'élargir et de consolider cette portion de voie sur environ 220 mètres. L'entreprise Piccamiglio a réalisé l'ensemble des travaux : terrassement, décaissement, remblaiement, empierrement et évacuation des eaux pluviales. 22 mètres d'éléments béton, préfabriqués en «L», d'une hauteur de 1,50 m ont été posés à la hauteur du n° 93, afin d'assurer une solidité suffisante de cette portion très rétrécie. La chaussée a été mise en forme en matériau concassé (0/31,5), le gravillonnage sera fait au printemps dès l'ouvrage stabilisé et les conditions météorologiques favorables.

Coût des travaux : 39 000 € TTC





### En savoir plus sur les SCOLYTES

**P**etits coléoptères se nourrissant du bois jeune situé sous l'écorce de l'arbre, les scolytes peuvent provoquer d'importants dégâts chez les résineux allant, s'ils sont nombreux, jusqu'à tuer l'arbre.

Ils creusent des galeries dans l'écorce, s'y reproduisent et finissent par couper la circulation de la sève de l'arbre. En quelques semaines, tous les épicéas atteints peuvent mourir.

Les scolytes sont des insectes utiles pour la régénération forestière, car ils participent habituellement, et en association avec des champignons microscopiques, à la décomposition

des bois mort qu'ils accélèrent.

Mais ils sont sensibles aux phytohormones émises par les arbres déshydratés, blessés ou affaiblis. Ils peuvent donc aussi s'attaquer aux arbres sur pied, notamment ceux qui sont affaiblis par le stress hydrique en temps de sécheresse.

Des successions d'étés chauds et secs suivant des hivers anormalement doux semblent avoir favorisé dans tout l'hémisphère nord des pullulations d'insectes défoliateurs et de scolytes.

*Source : ONF*



### QUESTION-RÉPONSES SUR LES SCOLYTES

#### Quelle distance peut parcourir un scolyte ?

Un certain nombre de scolytes restent à proximité de leurs foyers d'infestation, tandis que les autres s'envolent plus loin à une distance de quelques centaines de mètres pour former de nouveaux foyers. Certains scolytes peuvent se laisser porter par le vent sur quelques kilomètres mais l'effet de dispersion est alors très élevé. Il est considéré que les bois stockés à au moins 5 km de massifs forestiers sont à l'abri des attaques de l'insecte.

#### Quels sont les ennemis des scolytes ?

Les scolytes ont de très nombreux ennemis :

- des prédateurs : des oiseaux comme les pics (le pic tridactyle particulièrement), des insectes de l'ordre des coléoptères (comme le clairon des fourmis et bien d'autres espèces), des hyménoptères (comme les fourmis) ou des diptères (comme la mouche Lonchæ),
- des parasitoïdes : principalement des insectes de l'ordre des hyménoptères (comme des guêpes des familles des braciens et des chalcidiens qui pondent leurs œufs dans les larves des scolytes),
- des vecteurs de maladies (comme les nématodes, protozoaires, champignons, bactéries).

#### Est-ce les larves continuent de se développer dans un arbre qui a été abattu ?

Oui, les larves continuent leur développement tant qu'elles sont protégées par l'écorce. C'est pour cette raison que la meilleure solution face aux attaques de scolytes est de sortir les arbres de la forêt une fois qu'ils ont été abattus et de les écorcer.

#### On nous donne la consigne de laisser les rémanents en forêt pour préserver l'humus, comment faire avec les rémanents de l'épicéa ?

Le typographe se développe sur les troncs et les branches d'une vingtaine de cm de diamètre minimum, cela ne pose donc pas de problème sur ce plan de laisser les rémanents d'épicéa de 7 cm de diamètre ou moins en forêt. En revanche le calcographe, une autre espèce de coléoptère s'attaque aux plus petits bois, mais il est moins virulent. Il est souligné que les rémanents habituellement abandonnés lors des exploitations de coupes ne constituent pas en eux-mêmes un risque de développement des populations de scolytes sachant que ces deux espèces sont toujours présentes à l'état endémique dans les forêts du massif vosgien.

#### Est-ce que les scolytes attaquent à toutes les altitudes ?

Les attaques de scolytes se limitent aujourd'hui aux zones de plaine et aux zones montagneuses de basse altitude. En revanche il a été constaté dans certains secteurs que les foyers de scolytes ont tendance à remonter en altitude.

#### Quelle essence peut remplacer l'épicéa ?

Il ne faut pas oublier que l'épicéa est une essence qui a sa place dans les forêts de montagne, il n'est donc pas inenvisageable de replanter de l'épicéa, cependant le mot d'ordre est le mélange. Les autres essences résineuses susceptibles d'être plantées dans la montagne vosgienne sont le sapin pectiné, le pin sylvestre, le douglas, le mélèze, etc.

*Source : Vision Régionale des Communes Forestières de Lorraine*



## Dimanche 19 janvier 2020

A 17h : **VOEUX de Mr le MAIRE** à la Salle des fêtes.

## Samedi 25 janvier 2020

A partir de 20h : **SOIRÉE BAECKEOFFE** organisée par l'association des parents d'élèves des Écoles publiques à la Salle des fêtes.

**Réservation : 06 08 84 13 50**

## Samedi 8 février 2020

**FÊTE DE LA SAINT PATRICK** organisée à l'espace Dorothée par l'association Une figue dans le Poirier et la M.J.C.

De 16h à 17h : **Théâtre pour tous**

De 15h à 18h30 : **Stage de danse irlandaise et Folk (niveau débutant puis confirmé)**

De 19h à 20h45 : **Repas irlandais**

De 21h à 23h30 : **Bal Folk**

**Réservation conseillée : 06 10 42 44 92**

**contact@unefiguedanslepoirier.fr**



**Saint Patrick**  
Balade en Terre Irlandaise  
Salle Dorothée / EHPAD VAL D'AJOL (88340)

**SAMEDI 02 Févr. 2019**

**Théâtre pour tous**  
18h00 à 19h00 • Niveau intermédiaire pour petits et grands • 5€/pers  
"Robino des Bois"

**Stage de Danse Irlandaise & Folk**  
15h à 18h45 • Danse en famille (niveau débutant à 18h) • 8€/pers  
17h à 18h30 • Irish Step Dancing (intermédiaires et confirmés) • 15€/pers

**Repas Irlandais**  
19h45 à 20h45 • Bin et Jassé !  
13€ ou 20€ avec entrée Bal Folk  
Sur réservation uniquement jusqu'au 20/01/19

**Bal Folk**  
21h à 23h30 • Bal Folk irlandais ouvert par le groupe Hop Corner • 6€/pers  
<http://hopcorner.fr>

• Places limitées - réservations conseillées.  
• Tarif dégressif pour plusieurs animations.  
Contactez nous : [contact@unefiguedanslepoirier.fr](mailto:contact@unefiguedanslepoirier.fr) ou par téléphone au 06 10 42 44 92

**Partenaires :** Mairie de Valdajol, EHPAD, Association Une Figue dans le Poirier, MJC, etc.

## Vendredi 31 janvier 2020

De 20h30 à 22h : **ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA MAISON DES JEUNES ET DE LA CULTURE** à l'Espace Arts et Culture.

## Samedi 15, dimanche 16 et lundi 17 février 2020



**CONFRÉRIÉ DES TÂSTÉ-ANDOUILLES LE VAL D'AJOL**

**FOIRE aux ANDOUILLES**  
**Le Val-d'Ajol**

**Samedi 15 | dimanche 16 | lundi 17 | février 2020**

**voir le programme en page 12**

**Partenaires :** Mairie de Valdajol, Site de la Vallée du Breuchin, etc.

## Samedi 22 février 2020

A partir de 20h : **REPAS DANSANT** organisé par les Jeunes Agriculteurs du Canton à la Salle des fêtes.  
**Réservation : 06 37 57 99 31 ou 06 19 22 03 10**

## Vendredi 28 février 2020

De 15h30 à 19h30 : **COLLECTE DE SANG** organisée par l'Association des donneurs de sang, à l'espace Dorothée.



**JE DONNE MON SANG, JE SAUVE DES VIES !**

**ÉFS**  
ÉTABLISSEMENT FRANÇAIS DU SANG  
Du donneur aux patients

## Samedi 29 février 2020

A 20h30 : **THÉÂTRE** organisé par MB Racing, à la Salle des fêtes.

## Dimanche 8 mars 2020

A 13h15 : **LOTO** organisé par l'association JMMR, à la Salle des fêtes.

A 17h : **CONCERT DE LA CHORALE DES MAÎTRES CHANTEURS D'ÉPINAL** à l'église.

## Dimanche 15 mars 2020

## Dimanche 22 mars 2020



**ÉLECTIONS MUNICIPALES 2020**

**BUREAU 1 et 2** à la Salle des fêtes  
**BUREAU 3** à l'espace Dorothée  
**BUREAU 4** à l'École de Courrupt

## Samedi 28 mars 2020

A 20h30 : **THÉÂTRE avec le GROUPE THÉÂTRAL DE LA VALLÉE DU BREUCHIN** organisé par le Comité des fêtes, à la Salle des fêtes.

## Reprise des tombes abandonnées

En 2015, la commune avait engagé les héritiers de concessions funéraires à l'abandon à se faire connaître. Après un délai de plus de 3 ans, 132 tombes pour lesquelles aucune famille n'est intervenue, ont été répertoriées par les services municipaux.

Le cimetière appartient au domaine public, les concessions sont mises à disposition de façon temporaire. La commune peut donc réintégrer ces espaces.

Ces tombes vont être relevées, les restes seront exhumés et placés dans un reliquaire identifié au moyen d'une

plaque, l'ensemble déposé dans l'ossuaire communal. Les tombes seront ensuite remblayées, les caveaux en bon état conservés.

La commune a lancé un appel d'offre de reprise des concessions funéraires à l'état d'abandon, selon la procédure réglementaire en vigueur et dans le respect dû aux défunts et aux familles des défunts.

Ces espaces devraient pouvoir être réattribués à de nouveaux concessionnaires avant l'été.





## Communiqué de la C.C.P.V.M.

### LE NOUVEAU SITE INTERNET DE LA COMMUNAUTE DE COMMUNES EST OPERATIONNEL DEPUIS LA FIN DU MOIS D'AOUT !

**V**ous y naviguez facilement car nous l'avons voulu clair, logique, efficace, d'accès facile. Ce site répond au besoin d'information du territoire et de tous ceux qui souhaitent le

découvrir. Il montre la communauté de communes comme un lieu où il fait bon vivre et qui offre une palette de services et des équipements de qualité.

► <http://ccpvm.fr/> ◀



### DEMEMAGEMENT DU RELAIS ASSISTANTS MATERNELS (RAM)

**L**e bureau du RAM étant devenu trop exigu au siège de la C.C.P.V.M. et le matériel devant être stocké dans la commune d'Eloyes, les élus du territoire ont souhaité assurer un confort de travail aux animateurs en leur garantissant un espace professionnel dédié.

En mai 2019, le RAM a emménagé dans l'ancienne antenne de la médiathèque, place de l'hôtel de ville à Saint-Etienne-Lès-Remiremont.

Ainsi, après travaux, les bureaux permettent de recevoir des familles et des assistants maternels dans un secteur central du territoire et dans des locaux adaptés tout en garantissant la confidentialité des échanges et un accueil optimal. Trois bureaux sont donc créés pour les rendez-vous et les formalités administratives,

une salle de réunion/de travail et de préparation des activités ainsi qu'un lieu de stockage du matériel dédié à l'itinérance du service.

La Communauté de Communes de la Porte des Vosges Méridionales tient à remercier la CAF des Vosges pour son soutien technique ainsi que financier.

Des activités d'éveils sont proposées pour les assistants maternels, gardes à domicile, parents-employeurs et enfants. Le planning est disponible auprès des animateurs.

L'accueil du public se fait uniquement sur rendez-vous du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 16h30.

**Tél. : 03 29 22 24 31 - Mail : ram@ccpvm.fr**

### CONSTRUCTION D'UNE CRECHE INTERCOMMUNALE SUR LA COMMUNE D'ELOYES

**S**uite au diagnostic des besoins en termes d'accueil petite enfance sur le territoire mené par les services de la Caisse d'Allocations Familiales, il a été décidé la construction d'une structure de type crèche d'une capacité d'accueil de 20 places sur la commune d'ELOYES au 14 rue de Moraine. Dans un premier temps, seuls 10 enfants seront accueillis au sein de la structure (micro-crèche).

L'espace intérieur de la structure est de 434 m<sup>2</sup> et des espaces extérieurs seront également aménagés pour le bien-être des enfants.

Les travaux ont démarré à la fin du mois de septembre 2019 pour une durée de 11 mois environ.

### L'ECOLE INTERCOMMUNALE DE MUSIQUE

**L**'école intercommunale de musique compte 335 élèves répartis sur 4 sites d'enseignements. Elle participe activement à la vie culturelle intercommunale par des concerts, auditions, Festivals, Master-Class... souvent avec d'autres partenaires locaux ou les collectivités elles-mêmes.

Notons sur 2019-2020 parmi les projets importants le premier festival «En harmonies» en novembre avec l'invitation de deux orchestres prestigieux Aquilon Symphonic Band Lorraine et l'Orchestre d'Harmonie des Jeunes de l'Union Européenne, nos élèves en concert à La Souris Verte (SMAC d'Epinal) avec le

groupe Mörglb, la Nuit des Conservatoires le 31 janvier avec un Bal Folk, le 4<sup>ème</sup> concours national de musique de Chambre le 18 avril, un concert en partenariat avec le Floréal au Val d'Ajol en avril prochain, le IX<sup>ème</sup> festival «Ça souffle sous les arcades» en juin, des master-class avec le tromboniste Fabrice Millischer, le batteur Franck Agulhon..., des invités comme le Big Band de Woippy, l'octuor de saxophones Octo+si.... mais aussi les heures musicales (auditions de nos élèves et professeurs), concerts de Noël les 13, 14, et 21 décembre, les animations en maisons de retraite....

► Retrouvez-nous sur <https://www.ccpvm.fr/sport-loisirs-et-culture/ecole-de-musique/> ◀

### LA FETE DE L'EAU ET DE LA RIVIERE

**L**a CCPVM a organisé sa troisième édition de la fête de l'eau et de la rivière, le 1er et le 2 juin 2019 à Eloyes. Ce sont 23 partenaires du territoire qui ont participé à la manifestation et proposé de nombreuses animations variées et à destination de tous : Stand Up Padlle, pêche, balade nature, atelier cuisine,

atelier peinture, atelier «éco-geste», découverte du monde des pollinisateurs et des eaux du monde, etc. La manifestation a accueilli près de 600 personnes sur le weekend, qui ont pu bénéficier de ces animations gratuitement. **La prochaine édition aura lieu à Saint-Amé les 6 et 7 juin 2020, à la salle polyvalente.**



### Suite du communiqué de la C.C.P.V.M.

#### LE GEOPORTAIL DE L'URBANISME (GPU)

Le GPU est le portail officiel qui permet à toute personne (professionnel de la construction ou simple particulier) de consulter les informations concernant les documents d'urbanisme et les servitudes d'utilité publique sur l'ensemble du territoire français.

En fin d'année 2019, les documents d'urbanisme (plans locaux d'urbanisme ou carte communale) de chacune des communes de notre communauté de communes ont été intégrés dans le GPU.

Les agents du service urbanisme communautaire ont préparé les données pour les rendre compatibles avec les standards édictés par le Conseil National de l'Information Géographique (CNIG).

Les documents doivent être versés sur le GPU sous format d'information géographique numérique (SIG) pour les plans et format PDF pour les autres pièces.

Une fois ce travail réalisé, les communes ont été invitées à venir au service urbanisme communautaire pour verser leur document d'urbanisme en présence de deux agents de la DDT référents en la matière.

Ainsi, les documents sont désormais consultables en ligne, ce qui permet, par exemple, de connaître le zonage d'un terrain ainsi que le règlement correspondant.

.....> Rendez-vous sur : <https://www.geoportail.gouv.fr/> <.....

### Les JARDINS SOLIDAIRES

Le Stand Solidaire soutient par ses actions les projets de développement du Comité Catholique contre la Faim dans le Monde et du Secours Catholique. Il nous communique son bilan 2019.

«Les 2 083,44 € de recettes ont été répartis ainsi :

- 40 € pour l'atelier «couvertures de laine»,
- 1 000 € pour le CCFD affecté en Bolivie pour reconstituer les plantations d'arbres fruitiers (source de revenus des villageois boliviens) détruits par l'incendie de la forêt amazonienne en août et septembre 2019,
- 1 000 € pour le Secours Catholique attribué à la Caritas du Bangladesh pour l'accueil des populations Rohingyas de Birmanie expulsées de leur pays,
- Les 43.44 € restant serviront à l'achat des semences en 2020.

L'équipe du jardin (5 personnes) a débuté mi-avril avec l'aide de J.P. et Bernard Vinel

pour retourner, à la motobineuse, le jardin de la cure qui avait été fumé au printemps.

L'équipe stand (12 personnes) a fonctionné du dimanche 26 mai au dimanche 27 octobre, soit 23 dimanches (deux de moins qu'en 2018).

La production du jardin de la cure a été moyenne à cause de la sécheresse. Le jardin de la cure a approvisionné tous les stands, sauf les plants de printemps que nous ne faisons pas.

Nous remercions les fidèles donateurs et les nouveaux pour leur apport de plants, légumes divers, fruits et fleurs, produits de leur propre jardin, permettant de compléter le stand. Merci également à l'agriculteur pour l'apport du fumier au printemps.

Nous remercions la clientèle fidèle qui apprécie les produits proposés et contribue ainsi au partage pour les projets à l'international du CCFD et du Secours Catholique, but bien connu de tous.



### ELECTIONS - La Préfecture communique



**Concernant les Français à l'étranger** : «Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2019, il n'est plus possible d'être inscrit sur la liste de la Commune et sur une liste consulaire. L'électeur avait jusqu'au 31 mars 2019 pour choisir celle à conserver. **A défaut de choix, seule l'inscription consulaire a été maintenue.**

En tant que qu'inscrit au registre des Français établis hors de France, il est possible de s'inscrire sur la liste électorale de l'une des communes suivantes :

- votre commune de naissance,
- la commune de votre dernier domicile,
- la commune de votre dernière résidence, à la condition que celle-ci ait été d'au moins 6 mois,
- la commune où est né, est inscrit ou a été inscrit sur la liste électorale un de vos parents jusqu'au 4<sup>ème</sup> degré :
- la commune où est inscrit ou a été inscrit sur la liste électorale votre époux(se) ou l'un de vos parents jusqu'au 4<sup>ème</sup> degré :

<https://service-public.fr/particuliers/glossaire/R53206>



### Ramassage des OBJETS ENCOMBRANTS



Le SICOVAD poursuit en 2020 sa collecte des encombrants.

C'est une prestation gratuite mise en place par le SICOVAD en partenariat avec l'association AMI.

1. Il n'est pas autorisé de présenter plus de 2 m<sup>3</sup> de déchets encombrants, par collecte et par foyer individuel.
2. La collecte se limite à un passage par an et par habitation ou foyer.
3. Les déchets doivent être présentés de façon ordonnée afin d'occuper un espace public aussi faible que possible.
4. En aucun cas, un agent du SICOVAD ou un personnel de l'association AMI n'est autorisé à pénétrer dans l'enceinte de l'habitation pour y récupérer des déchets encombrants.
5. Seuls les déchets signalés et déposés devant l'adresse demanderesse seront collectés.

6. Le service est réservé aux particuliers.

7. La présence du demandeur lors de la collecte est requise (en son absence la collecte en zone privative ne sera pas assurée).

Si vous souhaitez bénéficier du service d'enlèvement des encombrants, vous devez en faire la demande.

Pour notre commune, cette collecte aura lieu du 9 mars au 30 avril 2020 **après inscription obligatoire entre le 06 janvier et le 14 février 2020**, en complétant un formulaire en ligne sur :

[www.encombrants.sicovad.fr](http://www.encombrants.sicovad.fr)

ou en appelant le **03 55 19 00 20** pour recevoir le formulaire papier.

Un opérateur de l'association vous contactera pour vous donner le jour précis de la collecte.

### Association BOUCHONS HANDICAP 88

L'Association Bouchons Handicap 88 collecte, de manière bénévole, les bouchons de toutes grosseurs, toutes couleurs et toutes matières. Ces bouchons sont triés et conditionnés par les équipes de bénévoles qui accueillent des élèves d'établissements de type IME et des jeunes en intégration, pour être ensuite recyclés.

La volonté de Bouchons Handicap 88 est de soutenir les enfants en situation de handicap dans les Vosges ; à ce jour, 46 dossiers ont pu être soutenus.

N'hésitez pas à déposer vos bouchons dans le bac installé à la déchetterie. Un autre point de collecte va être réinstallé au centre du bourg.



[www.bouchonshandicap88.fr](http://www.bouchonshandicap88.fr)



### Retour sur la fin d'année 2019

9 NOV



### Bourse aux JOUETS

La Maison des Jeunes et de la Culture a organisé une bourse aux jouets à la Salle des fêtes. Les enfants qui se sont séparés de leurs jouets, ont fait

la joie d'autres bambins venus chercher la pièce rare sur les étalages de poupées, jeux de société, petites voitures et autres joujoux en vente.

### Loto VAL ROUMANIE

17 NOV



L'association Val Roumanie a organisé son traditionnel loto à la Salle des fêtes, la météo n'étant pas clémente, le public fut au rendez-vous pour passer une agréable après-midi.

Cette association est née du jumelage du Val d'Ajol avec la ville de Vata de Jos, située en Transylvanie à 1 400 kilomètres des Vosges. Le bénéfice de ce loto sert à financer des achats de fournitures scolaires pour les élèves de cette commune qui compte environ 4 000 habitants.



18 NOV



## Tableau numérique interactif

Un tableau numérique interactif, financé par la Mairie et l'association des parents d'élèves, a été installé dans la classe de moyenne section de maternelle de l'Ecole du Centre.

L'enseignante, Mme Mathiot, précise que cet équipement informatique représente un outil pédagogique complémentaire pour stimuler les enfants, qui ne remplacera toutefois pas le papier et les crayons.

23 NOV



## Salon Pil'Poil Moustaches

L'association Pil'Poil Moustaches a organisé pour la première fois une expo-vente à la maison des Épinettes afin de récolter des fonds pour aider les animaux à quatre pattes. D'autres associations aux noms évocateurs sont aussi venues présenter leurs activités : Chat l'ange, Protect Rhéa ou Chat Bandon...

Créé en 2018, Pil'Poil Moustaches compte une trentaine de bénévoles qui œuvrent en partenariat avec la commune pour lutter contre la prolifération des chats errants, sans propriétaires. A ce jour, 50 félins ont été stérilisés, certains ont trouvé un foyer pour les accueillir. L'association souhaite rappeler que son action ne concerne pas les chats de particuliers, même si le voisinage estime qu'il y a prolifération de ceux-ci. Les particuliers sont tenus de prendre les mesures légales nécessaires afin d'identifier et stériliser leurs propres animaux. La campagne n'a pas vocation à prendre en charge les chats vivants dehors mais à éviter leur prolifération. Les chats sont donc relâchés sur leur lieu de vie, sauf problématique de santé importante de l'animal. L'association s'occupe de fournir gratuitement cabane et croquettes pour leur assurer des conditions de vie décentes.

**Contact : 06 03 48 74 07**

29 NOV



## VOSGELIS fête ses 100 ans

100 ans, 100 arbres. Ce sont en réalité 113 arbres qui seront plantés : un dans chaque commune où Vosgélis possède un ensemble immobilier. La plantation d'un «savonnier» a ainsi eu lieu aux abords de la Place du Général de Gaulle, en présence de Mr le Maire, Jean Richard, de la déléguée au fleurissement et de trois représentantes de la société Vosgélis.

30 NOV



## La main verte au Val d'Ajol

L'initiative de Valentine, membre de l'équipe de responsables de la Maison des Jeunes et de la Culture (M.J.C.), et le soutien du Sicovad, cette première marche du nettoyage et de l'écologie s'est déroulée le samedi 30 novembre, au départ de la place de la Mairie.

Deux groupes de 7 personnes munies de sacs, gants et pinces et revêtues du gilet fluo pour être visible des automobilistes, se sont déployés à travers la ville.

01 DEC



## Marché de Noël

Le marché de Noël à la résidence du Val de Joye est organisé par l'association Rayon de soleil avec le soutien de L'EHPAD et des services techniques de la ville. Lors de cette 16<sup>ème</sup> édition, une trentaine d'exposants ont proposé à la vente leurs diverses réalisations, objets de décoration ou cadeaux pour les fêtes de fin d'année. A l'ouverture du marché, la chorale des résidents a interprété des chants de Noël. Simone et Michel ont gratté leur Épinette, et Frédéric a donné une aubade, accompagné de sa guitare. En fin de journée, Saint Nicolas a rendu visite aux résidents et salué les nombreux visiteurs.



## Visite de SAINT NICOLAS...

08 DEC



### ... au Val d'Ajol

**A** l'invitation du Comité des fêtes, St Nicolas et Père Fouettard ont rendu visite aux enfants de la commune. Sur le parvis de la Mairie, Mr le Maire a remis les clés de la ville au saint patron avant que celui-ci ne se dirige vers la Salle des

Fêtes, dans sa calèche, accompagné de son fan club. L'Harmonie Jeanne d'Arc les attendait en musique, aux côtés du Clown magicien et de Mr l'ours brun. Après les tours de magie durant lesquels enfants et parents ont participé de bonne grâce, St

Nicolas a offert aux enfants un sachet de friandises et Père Fouettard une baguette pour les moins sages, en leur souhaitant de bonnes fêtes de fin d'année.

06 DEC



### ... à l'École Sainte-Marie

**C**omme chaque année, Saint Nicolas, patron des écoliers, a rendu visite aux enfants de l'école Sainte Marie.

La magie opère toujours ! Les enfants ont écouté avec attention les bons conseils du saint patron.



### ... à l'École du Centre

**C**haque classe avait préparé la venue de Saint Nicolas, certains ont posé des questions, d'autres ont chanté ou récité une poésie.

Père Fouettard est resté dans le couloir pour ne pas apeurer les plus petits, seuls quelques téméraires

sont allés le saluer, en lui disant «Moi, je n'ai pas peur».

Comme à l'accoutumée, St Nicolas a offert à chaque enfant un bonhomme en viennoiserie, et deux ou trois baguettes ont été données par Père Fouettard aux professeurs, destinées aux élèves indisciplinés.

09 DEC



### ... au Val Club

**L**e Val Club a terminé l'année par un repas convivial à l'Espace Dorothée. Chaque jeudi après-midi, les adhérents se retrouvent pour jouer aux cartes ou aux jeux de société. Saint Nicolas et le Père Fouettard leur ont rendu visite, le premier avec des papillotes, le second avec des baguettes de

saules, souvenirs de leur jeunesse sur les bancs de l'école, pour les enfants qui n'étaient pas sages. Les deux compères ont posé pour de multiples photographies d'anniversaires, car voici bien longtemps qu'ils ont oublié leur âge.



19 DEC



### Téléthon 2019

Le Téléthon a débuté le vendredi soir par une randonnée de quelques kilomètres, suivie d'un repas et d'un lancé de lampions pour clôturer la soirée.

Les animations se sont succédé toute la journée du samedi aux abords et dans la Salle des fêtes : tombola agrémentée de nombreux lots dont un tableau de l'association des Artistes de la Combeauté et de cadeaux de commerçants, artisans et particuliers, ventes de livres, de CD, de porte-clés peluches, de décorations de Noël, de lainages tricotés à la main,... pêche miraculeuse, sans oublier

### Commémoration des A.F.N.

Chaque année, l'association des Anciens d'Afrique du Nord (A.F.N.) a déposé une gerbe de fleurs pour rendre hommage à leurs camarades disparus lors du conflit de la guerre d'Algérie (1954-1962), au pied de la stèle érigée en leur honneur.



dégustation de gaufres, crêpes et boissons chaudes et froides. Des associations ont proposé des démonstrations : tir à l'arc, danse country,... Puis, le spectacle a été assuré par plusieurs artistes qui se sont produits bénévolement pour le plaisir de tous : Éric BERNIER et Frédéric BRESCHI accompagnés de leur guitare, Alain NICOT

et son répertoire de chansons des années «Disco», le groupe de J.P. BARROIS, le clown muet, enfin Pascale et Nico. Avec le concours des bénévoles, des associations et de la Mairie. Un grand merci à tous. Les bénéfices sont reversés à l'AFM TÉLÉTHON.



14 DEC



### Concert «Noi Che Cantando»

L'orchestre La Bandabera dirigé par Alain BÉRAT et la chorale Les Fifrelus de St Nabord dirigée par Anne FREDRIKSEN ont mené en commun ce projet associant voix et musique pour proposer un concert mêlant des œuvres du répertoire traditionnel, de la Renaissance et du Baroque. Tantôt religieuses, tantôt baroques, parfois anonymes, ces morceaux se sont inscrits à une époque où la musique et le chant faisait partie intégrante d'un art de vivre. Les spectateurs ont pu découvrir de magnifiques instruments des XVII<sup>e</sup> et XVIII<sup>e</sup> siècles : clavecin, cromorne, hautbois en forme de canne, cornet à bouquin, sorte de pipeau biscornu, sacqueboute, véritable ancêtre du trombone, viole de gambe, orgue positif, ... L'auditoire est tombé sous le charme des voix cristallines des solistes des deux ensembles.

16 DEC



### Médailles du cross USEP

Le cross de l'union sportive de l'enseignement du 1<sup>er</sup> degré s'est déroulé à St-Nabord, en présence de 400 élèves venus des 12 classes du district de Remiremont.

Les filles des cours de CM1 ont trusté les places d'honneur et remporté le classement par équipe. Sur la plus haute marche du podium, Félicie AUBRY a parcouru 1 100 m en 5,33 minutes, le meilleur temps des 48 coureuses engagées. A la question, quel sport pratiquez-vous ? La jeune fille a répondu : le judo et la clarinette !! Ses amies, Chloé GALMICHE et Adèle VANÇON, sont 4<sup>ème</sup> et 5<sup>ème</sup>. Les garçons du CE2 sont premiers, et ceux du CM2 troisièmes. Mr Boris BENZADA, conseiller pédagogique et sportive, a récompensé les vainqueurs.



### Cadeaux de fin d'année pour les aînés

Comme chaque fin d'année, les bénévoles jouent les lutins du Père Noël en apportant un cadeau et un peu de chaleur humaine aux Ajolais de plus de 71 ans.

Fin 2019, 761 personnes se sont ainsi vues offrir au choix un repas en commun au restaurant La Résidence, un panier garni de Noël ou un bon d'achat à valoir chez les commerçants ou artisans de la commune.

Merci aux 30 bénévoles qui effectuent la distribution chez les habitants concernés.



### Un magicien à l'Ecole du centre

Les élèves de l'Ecole du centre ont assisté à un spectacle de magie à la Salle des fêtes, en matinée pour les enfants de maternelle, en après-midi pour ceux de primaire.

Jimi-Pascal, prestidigitateur professionnel, a invité les enfants à monter sur scène le temps de quelques tours. Une prestation réussie dans une ambiance digne d'un concert.



### Le Père Noël du personnel communal

A l'invitation de l'association du personnel, les employés des services de la commune et leurs enfants, ainsi que les anciens membres, ont participé à une réception amicale à l'ancienne école de Courrupt, en présence de Mr le Maire, Jean RICHARD, et de l'adjoint aux travaux, Mr Jean-Claude LECHARPENTIER.

Le Père Noël a distribué les cadeaux aux enfants et remis aux employés en retraite un panier garni de produits locaux, aidé en cela par Isabelle. Le verre de l'amitié accompagné de toasts a clos cette soirée.



# LA PISCINE INTERCOMMUNALE DU VAL-D'AJOL

**• EN PÉRIODE SCOLAIRE**

lundi	18h00 à 19h30
mardi	18h30 à 20h00
mercredi	16h00 à 18h00
jeudi	fermée
vendredi	18h30 à 21h00
samedi	15h00 à 19h00
dimanche	09h00 à 12h00

**• EN PÉRIODE DE VACANCES SCOLAIRES**

fermée	
9h00 à 11h30	14h30 à 18h30
9h00 à 11h30	14h30 à 21h00
9h00 à 11h30	14h30 à 18h30
9h00 à 11h30	14h30 à 21h00
9h00 à 11h30	14h30 à 18h30
9h00 à 12h00	

## FOIRE aux ANDOUILLES Le Val-d'Ajol

Samedi 15 février 2020  
Dimanche 16 février 2020  
Lundi 17 février 2020

*Journées de liesse et "d'le bouène mouïeronde"*

**Samedi 15 février 2020**

**La JOURNÉE des CONFRÉRIES**

**MARCHÉ GOURMAND**  
10 h à 18 h sous chapiteau sur la Place du 50° - dégustation et vente de spécialités gastronomiques et vineuses, de produits du terroir et de Sites Remarquables du Gout.

**MARCHÉ AUX PUCES, BROCANTE**  
8 h à 17 h sur la Place du 50° Renseignements : 03 29 30 96 78 - 06 80 55 36 62

**CHAPITRE DES CONFRÉRIES**  
11 h : Défilé et intronisations, sur la Place aux Andouilles (devant la Salle des fêtes) en présence de Confréries vineuses et gastronomiques.

**Dimanche 16 février 2020**

**Le VAL-D'AJOL fait sa PARADE**

**MARCHÉ GOURMAND**  
10 h à 18 h sous chapiteau sur la Place du 50°

**SALON DU LIVRE RÉGIONAL**  
10 h à 18 h à l'Hôtel de Ville

**SALON DE L'AUTOMOBILE**  
sur toutes les places

**CONCOURS de la MEILLEURE TOURTE à l'ANDOUILLE du VAL-D'AJOL**  
à la Salle des fêtes

**DÉFILÉ COSTUMÉ**  
14 h 30 animé par les Associations : chars, musiques, folklore sur le thème «Comédies musicales»

Remise du **PRIX DE LA MEILLEURE TOURTE À L'ANDOUILLE DU VAL-D'AJOL**

Manifestation inscrite à l'inventaire des **PLUS BELLES FÊTES GOURMANDES** par le Comité organisateur de la SEMAINE DU GOUT

**Lundi 17 février 2020**

**La FOIRE aux ANDOUILLES**

**MARCHÉ GOURMAND**  
10 h à 18 h sous chapiteau sur la Place du 50°

**MARCHÉ FORAIN**  
dans le village

**55<sup>ème</sup> CHAPITRE DE LA DOCTE**, Insigne et Gourmande Confrérie des Tâste-Andouilles et Gandoyaux du Val-d'Ajol

**DÉFILÉ - INTRONISATIONS**  
10 h 45 sur la Place aux Andouilles (devant la Salle des fêtes)

Au cours du vin d'honneur, remise du **PRIX LITTÉRAIRE DE L'ANDOUILLE DU VAL D'AJOL**

Dégustation d'Andouilles du Val-d'Ajol sur toutes les tables, chez les restaurateurs, hôteliers, cafetiers, sous les chapiteaux, en famille. Vente chez tous les Artisans Bouchers Charcutiers !

<http://taste-andouilles-levaldajol.com/foire/>

## Votre ACTUALITÉ sur notre bulletin, notre site web ou notre panneau d'informations ?

**Pour communiquer votre actualité sur le prochain bulletin ou le site internet du Val-d'Ajol :** merci de nous envoyer vos infos (texte, affiche, photographies) par email à [ticket@valdajol.fr](mailto:ticket@valdajol.fr). Vous pouvez également diffuser vous-même vos informations sur : [www.valdajol.fr/publiez-vos-infos](http://www.valdajol.fr/publiez-vos-infos). **Pour communiquer sur le nouveau panneau d'informations :** un formulaire est à retirer en mairie. Par ailleurs, pensez à remplir votre fiche Association ou Entreprise sur le site internet, vous serez ainsi présent sur l'annuaire en ligne, visible de tous.

## Les NUMÉROS utiles

Mairie	03 29 30 63 33
Service des eaux	06 63 85 63 03
Piscine	03 29 30 65 91
Office du Tourisme	03 29 30 61 55
MJC*	03 29 29 08 26
Maison des Services Publics	03 29 37 68 42
CCPVM*	03 29 22 11 63
CCAS* (9 à 11h)	03 29 30 09 69
ADMR*	03 29 30 66 35
ADAVIE*	03 29 35 23 06
Maison de Retraite	03 29 30 67 04
Portage de repas	03 29 66 54 31

- **MAISON DE SANTÉ** 03 29 30 50 57
- **Docteurs :**  
Delphine et Stéphane ZIMMERMANN  
Guillaume CLAUDEL
- **Infirmières :**  
Corinne et Noémie TISSERAND  
Patricia GRANDJEAN
- **Kinésithérapeutes :**  
Marius et Magdalean KRAWCZYK
- **Ergothérapeute :**  
Sandrine MANENS 06 48 78 78 13
- **Ostéopathe :**  
Maude DE STÉPHANE 06 37 11 30 42
- **Chirurgien-dentiste** 03 29 30 64 96  
Dr Julie EMERIQUE

- **Diététicienne** 06 34 49 13 49  
Stéphanie GILLE
- **Infirmière** 07 85 66 41 79  
Victoria VUILLEMINOT
- **Kinésithérapeute** 03 29 66 50 90  
Marie-Hélène GEGOUT SIMON
- **Orthophonistes**  
Marie HAMANT 06 95 95 37 88  
Julie SAINT-GERMAIN 06 89 25 01 18
- **Médigarde** 08 20 33 20 20  
-> La nuit : 20 h à 8 h et le weekend :  
samedi 12 h jusqu'au lundi 8 h.
- **Antenne Alzheimer** 06 38 12 68 08  
Marie-Françoise PETITJEAN

**HEURES D'OUVERTURE DE LA MÉDIATHÈQUE :** Mercredi : 10h à 12h et 14h à 17h30 - Vendredi : 14h à 18h30 - Samedi : 10h à 12h

\* MJC : Maison des Jeunes et de la Culture - CCPVM : Communauté de Communes de la Porte des Vosges Méridionales - CCAS : Centre Communal d'Action Sociale - ADMR : Aide à Domicile en Milieu Rural - ADAVIE : Aide à la personne dans les Vosges

Savez-vous que vous pouvez contacter personnellement et directement Mr le Maire par email : [jeanrichardmaire@valdajol.fr](mailto:jeanrichardmaire@valdajol.fr)

Edition n° 27 du 16 janvier 2020  
Mensuel gratuit d'informations municipales  
Dépôt légal : en cours  
Directeur de la publication : Jean RICHARD, Maire du Val-d'Ajol

Réalisation : Equipe Communication du Conseil Municipal  
Crédits photographiques : Mairie du Val-d'Ajol  
Imprimé sur papier 100% recyclé

